
2017年3月21日 星期二编辑：王子君 校对：向东 组版：晓南
洛阳·民生 05

相关链接▶▶

编
者
按

配送区域配送区域：：洛阳市九县洛阳市九县（（市市））六区六区

电商平台www.axzyd.com或关注微信公众号“阿新奶业”

扫一扫订奶 洛阳阿新奶业有限公司洛阳阿新奶业有限公司··专业低温奶制造商专业低温奶制造商 订奶热线订奶热线：：03790379--6318886663188866 6789588867895888我们承诺 每天早上7点前送奶到家，每发现一次未按时送达，48小时内返现5元

网上订奶 更安全 更方便 更快捷
关注微信公众号“阿新奶业”下单即可天天送奶到家

本报讯（记者 李三旺）《百姓问政》今年继续“问”。今年
3月至12月，将有24家单位陆续走进直播间接受市民问政。

今年的《百姓问政》由市委宣传部主办，市政府纠风办、洛
阳广播电视台、洛阳日报报业集团联合承办。《百姓问政》栏目
组有关负责人透露，节目仍将延续去年的形式，包括形象展
示、暗访实播、现场提问、投票表决、专家点评等环节。

该负责人称，现场提问环节将有现场问政嘉宾提问、民评
代表提问、网络提问和电话热线提问等，相关单位负责人将现
场对提出的问题进行解答。每期节目将由被问政单位“一把
手”带队，与其他4名主要负责人一道，与现场的民评代表进
行面对面交流与互动，接受询问和评议。

投票表决环节，由现场代表投票和社会网络投票两部分
组成，其中现场代表投票分为“满意”“基本满意”“不满意”，由
民评代表在节目现场投选；社会网络投票由社会群众提前两
周通过网络进行投选。节目组将根据两项投票情况现场计算
被问政单位的最终满意率。每期节目将有90名民评代表现
场参与直播，这些民评代表分别由市人大代表、市政协委员、
专家学者、企业界代表和城乡居民代表等组成。

今年的《百姓问政》共安排24场直播，涉及农林、畜牧、扶
贫、教育等多个领域的24家职能单位。此外，从今年11月下
旬开始，节目组还将针对每期节目反映问题的整改情况制作5
期《百姓问政看落实》专题节目，将整改情况向社会公布。

自3月23日起，《百姓问政》将于每周四20：00至21:30
在洛阳电视台二号演播大厅举行，洛阳广播电视台新闻资讯
频道（一套）、洛阳新闻广播（FM88.1）、洛阳中网及洛阳公交
移动电视都将进行现场直播。洛阳广播电视台新闻资讯频道

（一套）每周六20:00重播。首期节目市林业局将接受评议。
节目直播期间，市民可拨打《百姓问政》热线电话65512345

与相关单位负责人进行互动。如果平时需要反映问题，可以拨
打电话63359335或者发送电子邮件至LYBXWZ@126.com。

这两天洛城天色阴沉，时不时下起小雨。气象专家表示，
未来两天阴冷的天气还将持续。近期冷暖空气交替频繁，气
温起伏大，建议公众随时关注天气预报，及时增减衣物。

据市气象台预报，本周我市降水量正常，平均气温正常，
周极端最低气温市区2℃左右，西南部山区0℃左右。

具体预报为：明天白天全区阴天有小雨，气温 6℃到
13℃；周四阴天间多云，大部分地区有小雨；周五多云到晴天；
周 六 多 云 转 晴 天 ；
周日晴天间多云。

本 报 记 者 李
冰 通讯员 禹东晖

本报讯 （记者 张宁 通讯员 张
闯）站在交通宣传牌前，拿起手机摇一
摇，周围村庄的路况一目了然。近日，市
农村公路管理处启动了农村公路智慧交
通建设工作，计划联合社会力量，在全市
部分途经乡镇政府所在地的农村公路出
入口，安装200块信息化交通宣传牌。

据建设方负责人李亚涛介绍，宣传
牌与普通的宣传栏区别不大，其最终外

观还在设计当中，目前尚无实物。
李亚涛拿出一个烟盒大小的装

置——信息化交通宣传牌的“心脏”，这
是一种蓝牙信息发射设备。记者打开
手机的蓝牙，使用微信“摇一摇”，马上
就连接到一个测试网站。李亚涛说，群
众可获取诸多周边信息，这些是在常见
的手机地图上很难查到的——

路线查询功能。在信息化交通宣传

牌信号覆盖的范围内，群众只需打开微信
“摇一摇”，就能查询周边村庄的具体位置
及村庄内的道路状况，其精准度可达2米。

查询便民信息。查询离自己最近
的加油站、修车行、超市、招待所等，以
及道路沿途所经村镇等是否有乡村集
会，以便大家及时避开拥堵路段。

实现数据收集。由于其内的蓝牙信
息发射设备可以感应到手机信号，因此

可以收集附近道路的车流量信息等。
目前计划配置的200块信息化交通

宣传牌，将于5月底前安装完毕。未来我
市所有进出、途经行政村村委或学校的农
村公路，基本都将安装这种宣传牌。预计
到2018年年底，一共安装2000块。

近年，我市不断加快智慧旅游建设
步伐，推进景区无线网络覆盖工作，为游
客提供了便利。但记者近日发现，有的
免费无线网络存在信号覆盖面积有限、
信号不稳定等情况。

进入龙门石窟景区，记者用手机扫二
维码，关注龙门石窟微信服务号，获取免
费密码，很快就连上了景区内的免费无线
网络。景区内，每隔数米就有一块指示
牌，上面有每个小景点的二维码，用微信

“扫一扫”或者在龙门石窟的官方微信中
输入对应的数字编码，就会有相应的语音
讲解和图文介绍。景区内信号稳定，收听
语音讲解、浏览网页等都没有问题。

在关林景区，记者的手机连接上免

费无线网络后，在景区各个区域上网都
比较流畅。同时，通过该景区的微信公
众号，游客还能享受导航、讲解、购票等
在线旅游服务。

洛阳博物馆同样实现了免费无线
网络覆盖，网络服务质量较高。

在中国国花园，东门和西门附近区
域均能连接上免费无线网络，信号稳
定。但记者从两侧大门进入院内五六
百米后，网络信号逐渐变弱，继续向园
内行走，网络就不能使用了。中国薰衣
草庄园景区也存在类似的情况。

一些游客表示，如今，公共无线网
络已成为完善城市旅游服务必不可少
的基础设施，其建设不能止于“有网可

用”，还要用得方便、用得舒心。
市旅发委相关负责人表示，近年，

我市加快推进景区公共无线网络建设，
目前全市多家3A级以上景区实现了免
费无线网络覆盖。今后，我市将进一步
扩大景区公共无线网络覆盖面积，督促
景区提升无线网络建设质量。今年，全
市3A级以上景区的游客中心、游客活
动集中区域要实现免费 Wi-Fi 覆盖，
4A级以上景区努力实现免费Wi-Fi全
覆盖。 本报记者 戚帅华

近年，公园、街头健身的市民越来越
多，体育健身成为市民生活的一部分。
购买装备、观看赛事、参加培训……大众
体育消费渐成习惯。业内人士表示，我
市应多措并举，调整体育消费市场的供
给结构，满足公众日益增长的体育消费
需求，培育体育产业强劲的增长点。

体育消费成热点
“晚上我们一家五口总是一起出门，

我和太太打羽毛球，儿子去广场玩轮滑，
父母到健身步道走路。”市民陈明凯说，
全家人养成了健身的习惯，定期购买运
动装备，家庭体育消费越来越多。

近年，射箭、滑雪、攀岩等运动颇
受我市年轻人青睐。五年前，市民白
洋爱上了滑雪，秋冬季节他每个月都
要去滑一次。“这两年洛阳先后开了三四
家滑雪场，雪道越来越多，滑雪更有
趣、更方便了！”

近年，市民体育消费越来越多。
过去，参加体育活动，一双运动鞋就可

“通吃”，如今，走路要穿健步鞋，跑步
要穿跑步鞋……新区体育场附近一家
体育用品商店的负责人称，去年他们
的零售营业额翻了一番，专业用品销售
增长了30%。

“体育场馆的增多为群众健身提供
了好去处，引导市民培养健身习惯。”市
体育局相关负责人表示，截至目前，我
市实现健身设施全覆盖，引入社会资本
20 多亿元，建设体育健身服务业场所
50余个，促进了体育消费的增长。

市统计局统计数据显示，今年前两
个月，在与居民生活关系密切的19大类
商品中，我市体育娱乐用品类的零售额
增幅最大，较上年同期增长了1.05倍。

市场供给结构待调整
参加体育锻炼的市民越来越多，体

育场馆供不应求。家住高新区的小朱
喜欢打羽毛球，可她一直找不到合适的
场馆。“我家附近只有一家球馆，人多且
配套跟不上。”小朱说，设施齐全的场馆
要么太远要么太贵，如果身边多一些亲
民的体育场馆就好了。

近日，家住涧西区的王新淳打算到
健身房锻炼。虽然周边健身房有不少，
但健身房突然关门的新闻总是不断出
现……“对于这类会员合约制的运动场
馆，相关部门是不是应该多一些监管？”

近年，我市的青少年体育培训市场
不断拓展，羽毛球、网球、游泳、跆拳道
等少儿培训机构日益红火。在洛龙区

经营羽毛球馆的吴先生透露，在持续增
长的市场诱惑下，越来越多的人加入其
中。“有些大学生出来代课作培训，和正规
的培训机构打价格战，很容易把市场搞
乱。”吴先生说，体育培训是一个“准入门
槛低、发展门槛高”的行业，在我市仍处于
起步阶段，缺少市场监管和行业规范。

业内人士表示，体育消费是我市的
新兴消费领域，市场潜力巨大。但就目
前来看，体育消费市场的供给结构、数
量和质量都与人们日益增长的消费需
求存在差距，亟待调整。

培育消费热点很关键
市金融专家委员会主任席升阳

表示，扩大体育领域消费要多措并
举，在供给侧结构调整方面发力，培

育好产品和服务。
席升阳建议，首先，要规范市场秩

序，加大监管力度。做好行业标准化
工作，提升体育服务和场馆的运营管理
水平，维持市场健康良性发展；其次，要
丰富供给内容。支持发展一批发展基
础好、综合效益高、参与性强的运动项
目，探索体育和旅游、文化、健康、养老
等相关产业融合发展，延伸产业链。

最后，体育产业正向着服务在线
化、智能化方向发展，席升阳建议拓展
消费方式和渠道，支持“互联网+”体育
消费，努力提供个性化服务，不断发展
新兴体育消费形态和模式，让体育成为
人们触手可及的消费活动。

近年，市体育部门通过举办、承办
赛事做强赛事经济，通过场馆运作让经
济效益反哺社会公益，依托全民健身培
育消费热点，打造洛阳的体育装备制造
业等，体育产业功能逐渐完善。去年，
市体育局探索“互联网+体育”新模式，
实现手机APP、微信服务号在线预约场
馆、教练，是引导市民培养健身习惯、促
进体育消费、打造全民健身产业链的一
次有益尝试。

业内人士表示，强化健身意识，倡
导健康的生活方式，不断优化发展环
境，培育形成一批广大人民群众喜闻乐
见的体育消费热点。未来，体育消费的

“蛋糕”会越做越大。
本报记者 李冰 文/图

《百姓问政》今年继续“问”
周四直播第一期，市林业局将接受“挑刺”

市林业局、市农业局、市畜牧局、市扶贫办、市住房公
积金管理中心、市工商局、市发展改革委、市城管局、市房
管局、市水务局、市人社局、市社保局、市环保局、市卫计
委、市教育局、市园林局、市民政局、市公安局交通管理支
队、市公安局治安和出入境管理支队、市质监局、市交通
运输局、市城乡规划局、市食药监局、市国土资源局

扫二维码，查看2017年《百姓问政》场次安排

短网址：http://shouji.lyd.com.cn/n/774566

本周阴晴不定
气温起伏较大

近日，在新安县246省道沿线，交通安全劝导员对附近居民
和车辆驾驶人开展交通安全教育。日前，新安县交警部门积极发
动农村交通安全劝导员持续开展交通安全教育活动，有效防止重
特大交通安全事故发生 记者 苏楠 通讯员 谢育健 摄

今年24家单位将被问政

市民健身热情不断升温，体育消费蓬勃生长

多措并举，做大体育消费“蛋糕”

我市将在农村公路安装信息化交通宣传牌

手机“摇一摇”周边路况全知道

本报记者实地体验景区公共无线网络服务

部分景区公共无线网络待完善
第 35届中国洛阳牡丹

文化节临近，古都洛阳将迎来
八方来客。当前，我市正按照

“以会促建、以会促管、利民惠
民、全面提升”的指导思想，紧
锣密鼓推进各项筹备工作。
吃、住、行、游、购、娱，这些都会
影响到来洛游客的获得感和
满意度。本报今起推出“旅游
环境晒一晒 提升服务迎盛会”
系列报道，对我市旅游环境进
行实地走访体验，晒亮点、查不
足、促提升。敬请关注。

健身房内，不少市民在运动
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